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令和３年度 第１０回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和４年１月２７日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 ２階 大会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

 

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１２名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・学校教育課長            北 嶋 淳一郎 

・指導室長               上 田 理 彰 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼 

学務担当係長            松 尾     剛 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・施設担当係長            井 口    剛 

・総合市民センター整備推進担当係長  宮 川  浩 則 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

  ・教育研究所長            藤 岡  育 代 

 

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）議案第２４号 みやま市独立行政法人日本スポーツ振興センター共済金の徴収 

に関する規則について 
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（５）議案第２５号 学校薬剤師の委嘱について 

（６）議案第２６号 みやま市小中学校教職員（管理職）の人事（案）について 

（７）報告事項 

（８）次回教育委員会について  

 

【午前１０時００分 開会】 

 
 

【教育長】  令和 4年も 1月が終わろうとしているが、今年も「子どもにとって、行

きたい、学びたい、楽しい学校づくり」「学びと活動の好循環」を目指して

いきたい。 

しかしながら、新型コロナウイルス感染症が拡大し、児童生徒の感染や

家族の感染が拡大している。今後、児童生徒、教職員の健康を守るため、

感染対策を徹底する。できる限り休校は避けたい。今年はコロナ禍を見据

えての新しい生活様式のもとでの授業や学校行事の工夫などの教育活動が

求められている。 

さて、みやま市教育大綱では、基本理念に「みやまに学び、みやまを愛

し、みやまに貢献する人づくり」を掲げ、基本施策の第一番目に「人権尊

重の意識を高める教育・啓発の推進」をあげている。それを踏まえ、子供

たちにまずは、違いを認めること、次に、あいさつ、掃除、整理整頓など

の凡事徹底をご指導いただくよう先日の校長会でお願いした。 

また、近年、自然災害が多発し、大雨対策や避難などの防災教育はもは

や必須である。また、みやま市はゼロカーボンシティ宣言やワンヘルス宣

言を行った。地球温暖化を見据えての環境教育も求められている。これら

のどこに重点を置くかで特色ある学校づくりが進むと思う。 

さらに今年は、新しい学習指導要領の完全実施が小学校では 3年目、中

学校では 2年目を迎える。授業では ICT機器を思考ツールとして活用し、

主体的対話的で深い学びの実現をめざしたい。ICT機器は活用することが

目的ではないが、学びの変容は期待できる。 

また、学習指導要領で示された「社会に開かれた教育課程」では、コミ

ュニティスクールと地域学校協働活動を一体的に運用し、学校を核とした

地域づくり、地域と共にある学校づくりをめざしたい。 

みやま市教育委員会では、キャリア教育の充実、特別支援教育の推進、

高田小学校の開校準備、学校施設老朽化への対応、あいさつ運動、文化ス

ポーツの振興など、今年も様々な教育施策を実施予定である。 

その根底にあるのは子供たちの健康・安全である。いじめ不登校への組

織的な対応などを校長会で指導した。 

   ただ今から、令和 3年度第 10回みやま市教育委員会定例会を開会する。 
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○日程第１ 第 10回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 4年 1月 27日の 1日間 

とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第２ 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３ 会議録署名委員の指名については、教育長と樺島靖子 委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４ 議案第２４号 

■ みやま市独立行政法人日本スポーツ振興センター共済金の徴収に関する 

規則について 

【学校教育課長補佐】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第５ 議案第２５号 

  ■ 学校薬剤師の委嘱について 

【学校教育課長補佐】－提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 

 

○日程第６ 議案第２６号 

  ■ みやま市小中学校教職員（管理職）の人事（案）について 

【教育長】 ・本議案の協議は非公開とする。 

【指導室長】   －提案理由の説明－ 

【教育長】 ・質疑等ありませんか。 

 「質疑省略」 

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。 

  「異議なし」 

・・・可決 
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○日程第７ 報告事項 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・新型コロナウイルス感染状況について 

 ・ワクチン追加接種について 

  市ではコロナワクチン 3回目接種を今月中旬から開始している。学校

の先生方などエッセンシャルワーカーへの優先接種やお助けバンク

への登録も併せて行っている。 

 ・不祥事防止について 

  昨年末から柳川署管内で飲酒運転事例が激増しており警察からの要

請もあり、校長会でチラシを配布して注意喚起を流している。 

  柳川市で起きた教職員の学校侵入盗撮事件の報道を受けて、臨時校長

会をオンラインで行い、注意喚起と不審物の点検をお願いしている。 

 ・前回定例会以降の主な行事の報告 

  みやま市消防出初式（1/8）・成人式(1/9）  

  

■ 教育総務課 

【教育総務課長】 ・ 越前町・みやま市児童交流事業について 

  新型コロナウイルス感染拡大により、オンラインでの交流事業（1/29）

は延期となった。今後の計画については改めて報告する。 

【学校再編担当係長】 

 ・統合協議会（12/16） 

  校章と校歌の選定について協議した結果、校章デザイン及び校歌に盛

り込みたい言葉や思いを広く募集することで決定。広報みやま、4校

統合協議会便り、ホームページにて 2月から公募を行う予定である。 

  ・総務部会（1/13） 

  制服メーカー4社による標準服のプレゼンテーションを実施。各部員

が機能面、デザイン面、価格面について評価を行った。得票数の多か

った上位 2社（学生服センターイトヤ・株式会社トンボ）を決定。 

  まいピア高田のロビーにおいて、選定されたデザイン見本を展示し

PTA役員による投票を行っていく予定である。 

  ・通学安全部会（11/11） 

  スクールバスの運行方法について協議を行った。バス運行に関しては

二川小以外の江浦小・開小・岩田小の３小学校をバス停として設定し、

全児童対象に運行していく方向性で協議を進めている。 

  ・組織部会 

  本日予定していたがコロナ感染者の増加などを受け、3月に延期する

ことで決定した。 
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■ 学校教育課 

【学校教育課長】 ・ 新型コロナウイルス感染状況について 

  ・学校への対応について 

  臨時校長会を開き、学校行事として、家庭訪問の中止、土曜授業の中

止。必要な行事以外は出来るだけ延期するよう校長先生の判断をお願

いしている。外部からの来訪者の制限として、ボランティアやゲスト

ティーチャーもまん延防止重点措置期間が終わるまでは控えていた

だくよう伝えている。中学校の部活動については、休業日の拡大や活

動時間の短縮や対外試合の一旦中止。合同練習の中止などを伝えてい

る。今後、濃厚接触者や陽性者になると一定期間の出席停止となるた

め、児童生徒の学びを止めないためにも、タブレット等の持ち帰りや

家庭学習の充実を指導していただくよう学校にお願いしている。 

  ・教職員に対する濃厚接触者の待機期間について 

  社会的に影響が大きい教職員は待機期間を 7日間と取扱いを短くし

ている。 

【学校給食係長】 ・ 給食について 

  文教厚生常任委員の議員に試食会を開催している（1/20）。 

  2月には統合する 4校の PTA保護者向けに試食会を計画している。 

 

【教育長】 ・ 質問等ありませんか。 

【樺島委員】 ・給食でセンターの調理員にコロナの発生があったと聞いているが、対

応はどうされたのか。 

【学校教育課長】 ・給食センターに所属する調理員が陽性になったが、発熱等の症状で調

子が悪くなった前日は小学校に応援に行っており、その関係職員の抗

原検査を行い、全て陰性を確認した。その他の職員を出勤させ調理を

行い、本人については現在自宅療養中である。 

【教育長】 ・給食には支障は出なかった。 

【樺島委員】 ・今後は発生する可能性があるのでは。 

  調理員として急に雇えるような人を確保しているのか。 

【学校教育課長】 ・急に雇うのは難しいが、複数の調理場に所属している臨時職員がどこ

の調理場にも数人配置されている。その方を集めるなど、正規職員が

複数配置されている調理場から応援にいく体制をとっている状況で

ある。 

【樺島委員】 ・すぐに対応するのは検便等もあるので大変だと思う。栄養教諭は毎月

検便を行っており、調理の指導も業務に入っているはずなので、調理

場の中に入ってもらうような話をしておく必要があると思う。 

【学校教育課長】 ・そういうことも含めて、体制づくりを考えていきたい。 
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【井上委員】 ・デルタ株からオミクロン株に代わって感染状況が随分違うので、対応

の仕方も変えていかなければとマスコミ等で言われている。みやま市

教育委員会ではオミクロン株の感染状況に対して、どのようにしてい

るのか。通知文などを出しているのか。 

【学校教育課長】 ・独自で作成した通知文はないが、県から流れてくるのはオミクロン株

を対象とした感染の取扱いとなっている。待機期間の短縮や危険性が

ある期間の遡りの日数などの指導が書かれている。 

【教育部長】 ・感染のスピードが速く、まん延を止めるために早めの動きをしなけれ

ばいけないのが、以前と大きく違うところである。そのため、今回学

童が間に入っていた小学校では感染の広がりが危惧されたので、一旦

臨時休校の措置を取らせていただいた。 

【井上委員】 ・学校行事はどのようになっているのか。 

【学校教育課長】 ・校外に出るような行事については、できる限り控えていただく。 

  卒業式については、今のところ短時間でアトラクション等も検討しな

がら来賓者も必要最小限に絞りながら対応していただくよう指示を

出している。 

【指導室長】 ・学校行事は基本的に来校者を制限しながら行われている。それぞれの

行事が今必要なのか延期が可能なのか中止せざるを得ないのか、子供

たちの学びを止めないことを観点にしながら、各学校長が判断しなが

ら進めている。 

【宮本委員】 ・自宅待機期間のタブレットやリモートなどは、具体的にどういう形で

授業をしているのか。 

【学校教育課長】 ・授業を配信しているということは聞いていないが、タブレットを利用

して健康観察や家庭学習の課題の提出や確認等を行っている学校が

あると聞いている。 

【宮本委員】 ・今後も自宅待機になる子供が出てくると予想される。リモート用の教

材や問題集などを準備するのは大変だと思うが、すぐ対応できるよう

なものがあればいいと思う。 

【教育部長】 ・デジタル図書が学校には配備されているので、図書館の本は読める状

態である。 

【井上委員】 ・感染拡大が 3倍ぐらい非常に早いのであれば、みやま市は安全のため

に１週間自宅待機させて、その間はタブレットで授業を行う。そのよ

うなやり方があってもいいのではと思う。GIGAスクール構想も生きて

くるのではないか。 

【教育長】 ・みやま市の大きな方針として、できる限り休校・休業はしないという

大前提がある。リモートでの授業は、各学校準備段階に入っており、

実施できるような状況ではあるが、いろいろ意見を聞くと対面が一番

良いという話もあるので、できる限り対面で行いたいと考えている。
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他の市や町では分散登校が始まっており、福岡市でもかなり取り入れ

られている。今後の感染状況によっては、最悪の場合一斉休校なども

あるが、今のところ分散登校も含めて、みやま市の方針で努力してい

る状況である。 

【宮本委員】 ・デジタル図書があるという話だが、長期間の自宅待機になると寂しい

と思うので、リモート機能を生かして朝の健康観察など、その時間だ

けでもタブレットを通して、クラスのみんなと時間を共有できれば安

心するのではないかと思う。繋がりがなくなるのはどうかと思うので、

少しの時間だけでも友達とコミュニケーションが取れるやり方があ

ればと思う。 

【学校教育課長】 ・クラスのみんなと繋いでコミュニケーションをとる時間を作るのは、

いいアイデアだと思う。出来るところから試してもらうよう学校に指

示を出していきたい。 

 

■ 指導室 

【指導室長】 ・学校行事について 

【教育研究所長】 ・昨年 9月の臨時短縮授業以降から、各学校は緊急事態に備えてタブレ

ットの持ち帰りやオンラインによるやり取りが出来るような体制を

整えている。 

    

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・成人式について 

  今年の 4月から法改正において 18歳成人となるが、来年度の成人式

については従来どおり 20歳を対象とする。ただし、成人式という名

称については検討が必要。場所については、まいピア高田を利用して

いたが総合市民センターが開館するので、そちらで検討している。今

までは会場の都合で保護者はホールに入れなかったが、保護者も含め

て対応できないか検討していく予定である。 

  ・文化財ガイドマップについて 

  1つ文化財が増えたので、昨年末刷新している。次回の校長会で各学

校に配布していきたい。 

 
 

○日程第８ 次回教育委員会について  

 ◎ 次回定例会 令和４年２月２２日（火）午前１０時００分～ 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 3年度 第 10回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 
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【午前１０時５５分 閉会】 


